



POURQUOI INVESTIR DANS L'OR PHYSIQUE

Bien connu sous la forme de bijoux, on oublierait presque que l'or a toujours joué un rôle très important dans notre système monétaire. L'or a circulé comme monnaie dans de nombreux pays et a contribué à la prospérité de nombreuses civilisations. Comme je vais l'expliquer, l'or, bien qu'il ne soit plus officiellement au centre du système monétaire, continue de jouer un rôle important, notamment au niveau des banques centrales. En tant que particulier, nous pouvons aussi **investir dans l'or** et nous verrons pourquoi et comment l'or sert de **protection de patrimoine** et d'assurance anti-crise dans un **portefeuille diversifié**.

Depuis le 17 Août 1971 et l'annonce de la fin des accords de Bretton Woods (1946-1971) par le Président Américain Richard Nixon, le Dollar, la monnaie de réserve internationale, n'est plus convertible en or. Et depuis que la Suisse a arrêté la couverture-or du Franc Suisse en 1992 plus aucune monnaie en circulation n'est adossée à l'or. La fin de l'étalon or a ouvert la porte à la dérégulation du secteur financier et l'arrivée dans les années 80 et 90 de nouveaux instruments financiers, les « produits dérivés ». Des «armes financières de destruction massive» comme les appelle le très célèbre investisseur Warren Buffet faisant référence au risque systémique qu'ils représentent. En 2008, lorsque la bulle sur le secteur des prêts hypothécaires américain (Subprimes) a explosé, le montant des mises engagées sur le marché des dérivés a menacé d'effondrement tout le système bancaire mondial.

Vous connaissez la suite, pour sauver le système, les banques centrales ont créé de la monnaie (planche à billets) en très très grandes quantités pour renflouer les banques, 4,5 billion USD (4,5 mille milliards de dollars) rien que par la Réserve Fédérale Américaine entre 2008 et 2014. Mais cela n'a fait que repousser temporairement le problème, et surtout l'aggraver. Pour la simple raison qu'on ne règle pas un problème de dette avec toujours plus de dette... Aujourd'hui on estime la taille du marché des dérivés à 1,5 quadrillions, le double de ce qu'il était en 2008! Une véritable bombe à retardement. Lorsqu'elle explosera nous ferons face à une crise encore plus grave que la précédente. A ce moment là nous pourrions assister à la fin du système financier et monétaire tel que nous le connaissons.

COMMENT INVESTIR DANS L'OR?

Une fois décidé à allouer une partie de votre patrimoine à l'or vous devrez vous poser la question de comment vous souhaitez détenir cet or.

L'or physique

La façon la plus sûre et la plus ancienne d'investir dans l'or reste l'or physique. Il existe des lingots et des pièces de poids et donc de prix différents qui conviennent à tout type de portefeuille, aussi bien aux plus fortunés avec des lingots de 12kg ou 1kg qu'aux épargnants plus modestes avec des pièces et des lingots de 1 once. Si vous décidez d'investir dans l'or, stockez le chez vous pour un investissement inférieur à 10.000€. Pour tout investissement supérieur de nombreuses sociétés non liées au système bancaire proposent de stocker votre or en toute sécurité.